

Tres cubanas lucharán en Juegos Olímpicos de Tokio 2020



La Habana, 15 mar (JIT) Tres luchadoras cubanas, Yusneylis Guzmán (50 kg), Lianna de la Caridad Montero (53 kg) y Yudaris Sánchez (68 kg), se clasificaron para los Juegos Olímpicos de Tokio, aún programados del 24 de julio al 9 de agosto venideros.

Este trío de muchachas, todas con una formidable mezcla de juventud y experiencia, hicieron la tarea al anclar en las finales del Torneo Panamericano Preolímpico con sede en Ottawa, la capital de Canadá.

Guzmán, la de menos palmarés internacional, venció en cuartos de final a la peruana Thalia Jihann Mallqui por superioridad técnica de 11-0. Después, en las decisivas semifinales, pasó sobre la colombiana Carolina Castillo por ajustado 6-4.

Ya con el boleto olímpico en el bolsillo venció en la noche por no presentación a la estelar norteamericana Sara Ann Hildebrandt, reina de los Juegos Panamericanos de Lima 2019 y subcampeona mundial de Budapest 2018.

Montero logró su pase a la capital nipona en una justa que inició con un formato de grupos. Ahí cedió en el debut ante la estadounidense Jacarra Gwenisha Winchester (2-6), vigente titular universal. Su estancia en semifinales la aseguró minutos más tarde, al vencer a la azteca Zeltzin Hernández Guerra con pizarra de 6-0.

La hora cero de cara a la fiesta bajo los cinco aros la colocó frente a la ecuatoriana Luisa Elizabeth Valverde, líder de la otra llave y a quien superó cerradamente con marcador de 5-4. Por el oro se impuso también por no presentación a la Winchester.

Sánchez actuó soberanamente en los 68 kg, pues en “cuartos” pegó a la colombiana Tatiana Rentería y por el pase a la disputa dorada eliminó a la peruana Yanet Ursula Sovero por 5-0.

En la final no se presentó ante la canadiense Danielle Suzanne Lappage, plateada en el certamen del orbe de Budapest 2018.

La otra representante cubana, la jovencita Milaymis Marín Potrillé (76 kg), no pudo alcanzar el pasaje hacia la cita olímpica. Dos derrotas en la fase de grupo la dejaron sin acceso a las semifinales.

Marín, reina mundial juvenil y sub-23 años, además de campeona de los Juegos Olímpicos de la Juventud de Buenos Aires 2018, inició su andar con triunfo por pegada ante la venezolana Andrimar Daniela Lázaro Díaz.

Sin embargo, en las restantes apariciones salió por la puerta estrecha, ante la canadiense Erica Elizabeth Wiebe (0-4) y la brasileña Aline Da Silva Ferreira (2-4).

Los cupos olímpicos se repartieron de la siguiente forma: Estados Unidos (4), Cuba (3), Brasil (2), Canadá (2) y México (1).

El resultado de nuestra lucha femenina en Ottawa merece elogios, pues estos cupos superan por mucho lo logrado de cara a Río de Janeiro 2016, cuando ninguna gladiadora cubana se hizo espacio.

Sin dudas, la labor del profesor Filiberto Delgado ha sido decisiva en este avance, en un cuatrienio en que además cayeron las primeras preseas de nivel mundial y olímpico. Ahora solo falta que el el gran Olimpo se abra a alguna de estas chicas.

Katerine Videaux fue la primera luchadora de la Isla con actuación bajo los cinco aros, durante la cita de Londres 2012.

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/216823-tres-cubanas-lucharan-en-juegos-olimpicos-de-tokio-2020>



Radio Habana Cuba